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Por 
Alejandro Gómez

Un repaso por el inicio del actual período legislativo desnuda la coreografía profundamente autoritaria que despliega el oficialismo para imponer su postura y negar información.

Radiografía de las 10 primeras sesiones del 
Concejo de Representantes de Villa Carlos Paz

A primera vista quizá parez-
ca exagerada, pero después 
de observar, sesión tras se-

sión, el coreográfico despliegue del 
bloque de Carlos Paz Unido (CPU) 
a la hora de votar en el Concejo de 
Representantes, las figuras se mate-
rializan naturalmente.
Es que, como los místicos gatitos 
de la fortuna chinos, los ediles ofi-
cialistas parecen estar únicamente 
destinados a subir o bajar la mano 
para imponer su hegemónica ma-
nera de entender la ciudad y sus 
problemáticas.
Desde estas páginas hemos adver-
tido en numerosas ocasiones sobre 
la disminución de la calidad demo-
crática y de discusión política que 
el autoritarismo exacerbado del ac-
tual intendente y líder del partido 
de gobierno, Esteban Avilés, generó 
en el cuerpo legislativo local.
El punto de inflexión podría ubi-
carse en agosto de 2016, cuando 
Avilés decidió romper los compro-
misos asumidos con sus principa-
les socios políticos al momento del 
armado de CPU, Walter Gispert y 
Omar Ruiz, eliminando de un plu-
mazo todo rastro de voz disonante 
dentro de la coalición.
Desde allí, todo fue cada vez más 
chato en términos de la siempre 
necesaria discusión política, inde-
pendientemente de los eventuales 
acuerdos a los que se pueda –o no- 
llegar.
Priorizando la lealtad sobre cual-
quier otra aptitud, esta postura se 
ve reflejada en la integración del 
oficialismo en el Concejo de Re-
presentantes.
Y las tareas, en este sentido, están 
claras.
Como lo hiciera en 2016 al momen-
to de la fractura, Alejandra Roldán 
asumió en este período nuevamen-
te la presidencia con mano férrea, 
al punto de plantear un escenario 
extremadamente autoritario y dis-
crecional, impropio del organismo 
que reúne a quienes representan a 
todos los vecinos, no sólo a los que 
votaron al actual gobierno. 
El jefe del bloque, Sebastián Guru-
ceta, es el encargado de, cuando 
consideran que tienen algo para de-
cir, intentar la disputa política. Ra-
quel Merlino lo secunda en aspectos 
más técnicos. Y hasta allí nomás. 
De los otros cuatro ediles del blo-

que (Leonardo Villalobo, Laura 
Gallardo, Gianni Bocchetti y Mar-
cela Boch), de acuerdo a lo mos-
trado hasta ahora, poco y nada se 
puede decir, más que el consabido 
aporte en bajar o levantar la mano, 
según corresponda. En algún caso, 
un burdo intento de chicana polí-
tica. A otros apenas se les conoció 
la voz cuando leyeron, no sin difi-
cultad, textos que evidentemente 
habían escrito terceros para criticar 
a la oposición. A veces, ediles del 
oficialismo simplemente hacen uso 
de la palabra para felicitarse entre 
ellos o a funcionarios del ejecutivo, 
en una suerte de meme del hombre 
araña muy devaluado.
Lo que hay que decir es que, a los 
fines prácticos en relación al objeti-
vo perseguido, el esquema funcio-
na perfecto: los votos para aprobar 
la mayoría de los proyectos del 
gobierno y para bloquear los de la 
oposición, están garantizados.
La única salvedad es que, fruto de 
esa misma falta de diálogo y de 
respeto a las opiniones de las mi-
norías, por el momento el famoso 
‘octavo voto’ necesario para apro-
bar otro tipo de proyectos, no está. 
Por caso, no fue posible nombrar al 
Auditor de Gestión.
Y la aclaración ‘por el momento’ 
tiene que ver con que el avilesismo 
siempre encontró en los diferentes 
períodos como ‘convencer’ a alguien 
de la oposición para destrabar estas 
cuestiones. Rubén López, Marcelo 
Cuevas, Laura Orce y Natalia Lenci 
integran esta lista, por ejemplo.
Se suele decir que, cuando los órga-
nos legislativos en cualquier nivel 
de gobierno -municipal, provincial 
o nacional- solo sirven para conva-
lidar las ideas del oficialismo, fun-
cionan como una ‘escribanía’.
Lamentablemente, en Villa Carlos 
Paz hasta esta calificación absoluta-
mente peyorativa le queda grande.
Es que Carlos Paz Unido convirtió 
paulatinamente al Concejo de Re-
presentantes en una caricatura sin 
gracia donde en el nombre del diá-
logo, la transparencia y el respeto, 
se atropella a las minorías, se oculta 
información y se ningunea a quie-
nes tienen miradas -y propuestas- 
diferentes.
Para corroborar todo esto, no hay 
más que repasar lo sucedido a nivel 
legislativo desde que Avilés asumió 
su tercer período como intendente 
de Villa Carlos Paz.

10 sesiones
Desde que juraron sus nuevos in-

tegrantes, el pasado 14 de agosto, 
el Concejo de Representantes tuvo 
hasta el momento de cerrar este 
informe un total de 10 sesiones. 
La sesión ordinaria del 12 de octu-
bre, a estos efectos, no es tenida en 
cuenta porque fue conmemorativa 
del ‘Día de la Diversidad Cultural 
Americana’ y no incluyó el ingreso 
de proyectos.
El propósito de esta revisión es po-
der dimensionar la manera en que 
está trabajando el cuerpo legisla-
tivo, determinar el aporte de cada 
espacio en términos de propuestas 
para mejorar la calidad de vida de 
los vecinos, y derribar algunos mi-
tos sobre los que se posiciona el re-
lato oficial.
De las 10 sesiones 8 fueron ordina-
rias y dos especiales (la primera del 
16 de agosto y la última del 12 de 
octubre). De estas, una convocada 
por pedido CPU y otra solicitada 
por el bloque de Juntos por Carlos 
Paz.
En total se presentaron 47 iniciati-
vas, incluyendo proyectos de orde-
nanza, de resolución, de comunica-
ción y de decreto.
El 66% (31) corresponde a la opo-
sición. 22 (47%) a Juntos por Car-
los Paz (Pía Felpeto, Daniel Ribetti, 
Noe García Roñoni y Fernando 
Revello); y 9 (19%) a Carlos Paz In-
teligente (Carlos Quaranta).
El 17% (8) al departamento ejecu-
tivo (el más importante la prohibi-
ción de nuevos edificios); y el 17% 
restante (8) al bloque de CPU (Ale-
jandra Roldán, Sebastián Guruceta, 
Laura Gallardo, Leonardo Villalo-
bo, Marcela Boch, Raquel Merlino 
y Gianni Bocchetti), incluyendo 
aquí algunos meramente formales 
como la designación de ediles en 
diferentes organismos y la valida-
ción de decretos del intendente.
Un dato curioso resulta de com-
probar que, en tres de las ocho se-
siones ordinarias, el orden del día 
estuvo conformado íntegramente 
por propuestas de las minorías. Es 
decir, ningún proyecto ni del ejecu-
tivo ni del bloque oficialista.
Y otro aspecto, en este caso muy 
preocupante, tiene que ver con que 
sólo se llevó un despacho al recin-
to, lo que habla sin margen para 
interpretaciones del prácticamente 
inexistente trabajo en comisiones.
Aun en este difícil contexto, desde 
las minorías se enfocaron por un 
lado en controlar la gestión y, por 
otro, hacer lo que siempre se le re-
clama: propuestas para los vecinos.
Respecto al primer ítem, entre 

JxCP y CPI presentaron 9 pedidos 
de informes sobre distintos temas 
(edificios, obsequios recibidos por 
el intendente, cuentas de afecta-
ción específica, contenedores, pu-
blicidad partidos políticos, gastos 
Defensor del Pueblo, proyectos 
Presupuesto Participativo y contra-
taciones en la Fiesta de la Prima-
vera), y todos corrieron la misma 
suerte. A comisión.
Es decir, hay un gobierno que 
niega y retacea sistemáticamente 
información muy importante rela-
cionada a la toma de decisiones y 
el manejo de los fondos públicos, 
pero se autopercibe transparente. 
Maravilloso.
En contrapartida, CPU impulsó 
un solo pedido de informes (a la 
legislatura provincial por los ante-
cedentes laborales de la concejala 
Pía Felpeto), que fue aprobado por 
unanimidad, tras el pedido expreso 
de la involucrada a sus pares de las 
minorías para que acompañen la 
resolución.
La chicana berreta que ensayó Vi-
llalobo contra Felpeto en aquella 
oportunidad expresando que, ‘es 
sólo información’ y aconsejando 
que, ‘no se persiga’, debería aplicar-
la a su propio gobierno. Sin cinis-
mo.
En cuando a los proyectos de orde-

nanzas, la oposición presentó varios 
sobre cuestiones muy diversas (Re-
gistro Perros Peligrosos, Programa 
Educación Financiera, Regulación 
Contenedores, Programa de Reco-
lección Diferenciada de Residuos, 
Marco regulatorio a instituciones de 
bien público para obtener permisos 
para la instalación de puestos de 
venta, Circuito Municipal de Prác-
ticas de Conducción, Plan de Riesgo 
de Incendios y Registro de Piscinas 
solidarias, entre otros). Todos pasa-
ron a comisión. 
Y acá hay que pararse para repu-
diar esta estrategia de no tratar los 
proyectos, votando por sí o por no, 
aun a contramano de lo que dicta 
la Carta Orgánica Municipal, para 
intentar maquillar la decisión en 
forma de un ‘pase a comisión’ que 
en la actual dinámica oficialista sig-
nifica un liso y llano rechazo.
El único proyecto de la oposición 
que fue tratado -y rechazado- fue el 
que presentó JxCP en la sesión del 
pasado 7 de septiembre, solicitan-
do al intendente que desvincule ‘de 
manera inmediata a su conviviente 
Marina Isabel Mossé del cargo de 
directora de Modernización y Ges-
tión de Calidad, por haber sido de-
signada en abierta contravención 
al Código de Ética de la Función 
Pública’.
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Quedó claro que aceptar el trata-
miento sobre tablas para poder 
rechazarlo fue el mejor intento del 
oficialismo por minimizar el escán-
dalo y alejar el tema de la agenda 
pública, algo que evidentemente no 
logró.
Un aspecto a tener en cuenta de 
cara al futuro tiene que ver con 
la decisión del bloque de JxCP de 
retirarse del recinto antes de votar 
como modo de protesta ante lo que 
consideran avasallamientos del ofi-
cialismo. En un caso al votarse la 
prohibición de los nuevos edificios, 
y en la otra al momento de tratar 
la propuesta de Plan de Riesgo de 
Incendios, luego de la manipula-
ción del reglamento por parte de la 
presidenta para habilitar -o no- las 
intervenciones de los concejales. A 
esto hay que sumar la decisión del 
mismo espacio de impulsar ‘mo-
ciones de privilegio’ para visibilizar 
algunas situaciones de atropello.
Aunque es entendible que los pro-
yectos del oficialismo tengan prio-
ridad en tanto responden al plan 
de gobierno, no se puede justificar 
el destrato y ninguneo permanente 
a todo lo que venga de las minorías 
que, hay que recordar, también fue 
votada por la ciudadanía en las úl-
timas elecciones. De hecho, entre 
JXCP (29,4%) y CPI (10,2%) suman 
el 39,6% de los sufragios, contra el 
53,8% de CPU. Existe una represen-
tación popular legítima que debería 
ser respetada.
Pero no es así. 
De los 16 proyectos presentados 
por el oficialismo (DEM y bloque 
CPU), 14 fueron aprobados y sólo 
dos están en comisión.
En cambio, de las 31 propuestas de 
las minorías, 30 están en comisión, 
y una fue rechazada. Ni una sola 
aprobada.
Son apenas diez sesiones. Pero este 
recorte se puede ampliar, abarcan-
do cualquier período desde agosto 
de 2016, y seguramente las conclu-
siones serán muy similares.
Para el final dejamos un ejemplo 
que pinta de cuerpo entero la ce-
rrazón inexplicable del avilesismo 
plasmada en esta postura de recha-
zar todo aquello que provenga de 
las minorías. Y se trata de un pro-
yecto demasiado simple, al que no 
se le puede achacar desde ningún 
punto de vista una intencionalidad 
política o de aprovechamiento par-
tidario. Quaranta impulsó, a partir 
de quejas de los vecinos, una resolu-
ción para solicitar al intendente que 
arregle un bache en la esquina de 
Sáenz Peña y Paraná, en barrio La 
Cuesta. Es decir, tapar un pozo. ¿Al-
guien podría oponerse? Sí, el bloque 
de CPU, que decidió cajonearlo sin 
ofrecer ninguna explicación.
Y mientras el bache se agranda, los 
gatitos de la suerte de la política 
local siguen moviendo coreográfi-
camente sus manitos para arriba o 
para abajo según la orden del pa-
trón, vía WhatsApp.

La opinión de los concejales de las minorías
Daniel Ribetti (JxCP): ‘Han creado un ambiente de autoritarismo y manipulación’
‘En este breve lapso de tiempo del nuevo Concejo se destaca la violencia institucional ejercida por la presidenta 
Roldán, quien junto al intendente Avilés ha creado un ambiente de autoritarismo y manipulación en el cuerpo 
legislativo.
Se interrumpen sistemáticamente las expresiones de los concejales de la minoría, no se tratan los proyectos en co-
misión y se permite a los empleados entrometerse en los asuntos de los concejales. Además, ya hemos denunciado 
varios casos de corrupción y abusos de poder por parte del gobierno, los cuales se resisten a investigar. Ante estos 
atropellos, los concejales hemos decidido abandonar el recinto en dos oportunidades como medida de protesta 
extrema.
Nos han rechazado proyectos como el registro de animales peligrosos para evitar accidentes, la propuesta de crear un Plan de Riesgo para anticiparnos a los 
incendios, el registro de piletas para cooperar con los bomberos en situaciones de emergencia, la adhesión a los ODS, varios pedidos de informe sobre hechos 
poco claros en la administración municipal y el pedido de renuncia de la novia del intendente después de su nombramiento.
Es importante destacar que la presidenta del Concejo no reconoce la igualdad entre los ediles y actúa como si estuviera en el ejecutivo, intentando imponerse 
déspotamente. Esta situación no será tolerada por nuestro bloque. Hemos sido elegidos por 10 mil habitantes de esta hermosa ciudad, quienes esperan que 
nuestros proyectos avancen. Por lo tanto, seguiremos honrando nuestro mandato y nuestra vocación de servicio a esta comunidad’.

Fernando Revello (JxCP): ‘Nos hemos encontrado con un oficialismo que no da lugar al debate’
‘Mi intención desde que fui electo concejal siempre ha sido que este cuerpo legislativo esté cerca de las necesidades 
de los vecinos. Es por ello que me he dedicado a tener diferentes reuniones con grupos de vecinos que me plantearon 
problemáticas propias de cada uno y he tratado de plasmarlos en proyectos, algunos más simples que otros, pero 
siempre con la idea de mejorar la calidad de vida del vecino. 
Lamentablemente el Concejo sigue funcionando como el periodo anterior.  Nos hemos encontrado con un bloque 
oficialista que no da lugar al debate, donde los proyectos van a parar a comisión sin ser llamados a su tratamiento. 
Entiendo que en la democracia podemos tener diferentes soluciones para un mismo problema, pero no existe tam-
poco el planteo de una alternativa, o el mejoramiento de las propuestas que planteamos. Y es una pena, a mi modo 
de ver, que el órgano democrático por excelencia del Estado tenga un rol tan alejado de las personas que representa.
De todas maneras, seguiremos en este camino de hablar con los vecinos, de estar a su disposición y espero que volvamos a tener una institución democrática 
de alta calidad por el bien de todos’.

Pía Felpeto (JxCP): ‘El ámbito legislativo es violento institucionalmente con las minorías’
‘Mi primera experiencia en este corto tiempo desde que asumí es ambivalente. 
Por un lado, el fortalecimiento que ha tenido el bloque de Juntos por Carlos Paz es inmenso, la sinergia de trabajo 
y el trabajo con los vecinos de Carlos Paz ha sido fundamental para esto. Es un espacio de contención de muchas 
necesidades no atendidas ni escuchadas por el municipio y la búsqueda de posibles soluciones. Eso me genera un 
sentimiento de orgullo de participar de este espacio.
Por otro lado, considero que el ámbito legislativo de Carlos Paz es violento institucionalmente con las minorías, no 
se respetan ni las ordenanzas ni reglamentos, salvo cuando sea para la conveniencia del oficialismo. La calidad insti-
tucional, el respeto por las diferencias políticas, y la premisa de cumplir con la normativa vigente, no debería exigida 
semana tras semana, menos aun cumpliendo este año 40 años de democracia. 
Esta oposición va a cumplir con la promesa de escrutar cada documento que ingrese en el municipio y de controlar cada peso que salga de los carlospacenses. 
Y no permitiremos que el Concejo siga siendo una sucursal del Ejecutivo’.

Noe García Roñoni (JxCP): ‘Hemos presentado proyectos que no se tratan y a veces pareciera 
que ni siquiera son leídos’
‘Desde mi opinión personal el Concejo de Representantes comenzó con mucha expectativa y muy intenso con un 
tema muy sensible como la suspensión de la construcción en la ciudad. Luego de esa ordenanza elaborada en sole-
dad por el oficialismo como también votada solo por ellos, el Concejo permanece muy tranquilo en lo que respecta 
a ordenanzas y proyectos realmente importantes para los vecinos. Desde la oposición hemos presentado proyectos 
que no se tratan y a veces pareciera que ni siquiera son leídos o tenidos en consideración. Respecto a las comisiones 
ninguna funciona, solo la de CPUA, la cual soy parte de la unidad técnica donde la única preocupación es bajar la 
densidad. Como profesional del turismo y el rubro inmobiliario considero que la percepción de algunos sectores sobre la construcción es equivocada ya que 
no se puede frenar el desarrollo, tiene que ser acompañado de planificación e inversión constantemente marcando el rumbo y cuidando el medio ambiente. 
El peor enemigo es la improvisación.
Desde nuestro bloque seguiremos intentando poner en agenda en el Concejo los problemas de los vecinos. 
A título personal lo vivo con mucha responsabilidad a estos primeros meses, en medio de un año electoral y una crisis económica importante, pero con mucha 
esperanza de que las condiciones cambien para poder lograr realmente cambios y mejoras para los vecinos’.

Carlos Quaranta (CPI): ‘El oficialismo se siente más a gusto con el enfrentamiento permanente’
‘El funcionamiento del Concejo de Representantes no ha variado significativamente en las cuestiones de fondo.
Sigue siendo un ámbito donde el oficialismo no propicia el diálogo, por el contrario, se siente más a gusto con el en-
frentamiento permanente, accionar que entendemos no es más que un reflejo de lo que hace el Ejecutivo Municipal, 
y no de ahora sino desde hace años.
Desde nuestra banca permanentemente trabajamos con propuestas para mejorar la ciudad, la calidad de vida de 
los carlospacenses, y siempre hemos sido muy críticos con que el oficialismo decide no tratar los proyectos de las 
minorías en comisión.
La falta de trabajo en las comisiones es alarmante, los proyectos que envía el Ejecutivo en su gran mayoría son aprobados apenas ingresan (sobre tablas), sin 
tiempo de estudio, sin mayores fundamentaciones, sin debate en comisión; y por el contrario los de las minorías se envían a comisión donde nunca tienen 
tratamiento.
Es absolutamente ilegítimo para el vecino que este cuerpo integrado por concejales elegidos para representar a los carlospacenses no retribuya la confianza 
con más compromiso, con más convicciones y más trabajo.
Desde hace tiempo el Concejo no tiene iniciativas propias ni debates profundos, y solo sigue siendo una escribanía del intendente de turno, perdiendo cada 
vez más el real valor institucional que constituye por ser el ámbito natural de la democracia donde todos los ciudadanos están representados’.
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Los pasados 9 y 10 de octubre la región atravesó una nueva pesadilla. Enormes lenguas de fuego devoraron todo lo que tuvieron al frente. Si bien en el sur de Punilla y en Villa 
Carlos Paz hubo caravanas de agradecimiento y reconocimiento al trabajo de bomberos y brigadistas, la solidaridad vecinal también fue clave para evitar que el daño sea mayor.

Villa Carlos Paz y el sur de Punilla,
otra vez bajo el fuego 

Viviendas quemadas y 
enormes pérdidas de bos-
que nativo es el saldo has-

ta el momento de los incendios 
que afectaron a Villa Carlos Paz y 
el sur de Punilla. Según datos ex-
traoficiales, se quemaron alrede-
dor de 3,7 hectáreas. Los satélites 
Landsat y Sentinel tomaron imá-
genes impactantes del incendio. 
Lo ocurrido dejó muchas aristas 

de análisis: la pérdida completa de 
viviendas (aún no se conocen los 
datos oficiales), el daño ambiental, 
el trabajo destacado de bomberos, 
bomberas y brigadistas forestales, 
las dudas sobre el origen del fue-
go, las escenas de desesperación de 
muchas familias que fueron eva-
cuadas ante el avance de las llamas. 
Si bien en el sur de Punilla y en Vi-
lla Carlos Paz hubo caravanas de 
agradecimiento y reconocimiento 
al trabajo de bomberos y brigadis-
tas, la solidaridad vecinal también 
fue clave para evitar que el daño 

del Valle (más conocido como 
400 viviendas) y en la zona del 
aeródromo de Playas de Oro. 
Por la densidad del humo y la 
cercanía de las llamas, hubo fa-
milias evacuadas.
El gobernador Juan Schiaretti 
recorrió la zona de ‘Las 400’ en 
Villa Carlos Paz donde casi un 
millar de bomberos desplegaron 
una intensa actividad, apoyados 
con aviones hidrantes y helicóp-
teros, para controlar el avance de 
las llamas.
“El Estado Provincial va a repo-
ner todas las pérdidas que hayan 
sufrido-aseguró Schiaretti-; lo 
que tenemos que cuidar enton-
ces es la vida”. También recordó 
que “Córdoba es uno de los diez 
lugares del planeta más expuesto 
a los incendios forestales”.
Desde el municipio de Villa Car-
los Paz informaron que no se 
registraron daños a viviendas en 
el ejido de la ciudad y que pro-
gresivamente las familias retor-
naron a sus casas.
“Fueron tres días de trabajo, es-
fuerzo y mucho compromiso, un 
operativo sin precedentes para 
Villa Carlos Paz, con el aporte 
de la sociedad en su conjunto 
pudimos enfrentar uno de los 
incendios más graves que afecta-
ron a nuestra ciudad y el Valle de 
Punilla en los últimos tiempos. 
Cabe destacar que gracias a la 
labor realizada no tuvimos que 
lamentar heridos, ni víctimas 
fatales y no hubo pérdidas de 
viviendas”, destacó el secretario 
General y de Vinculación Insti-

sea mayor. 
“Los vecinos son increíbles. La 
gente es solidaria en estos casos. Lo 
pudimos apagar, cuando se quemó 
todo pudimos apagar la casa y de 
esa forma es como que se pudo sal-
var la casa”, expresó Valentín Ne-
grette, vecino de Icho Cruz. 
El fuego comenzó el lunes 9 de 
octubre alrededor de las 11 en la 
zona de Cabalango. Los fuertes 
vientos y la sequía contribuye-
ron a que el incendio avanzara 
con enorme velocidad hacia Icho 
Cruz, Cuesta Blanca, Tala Huasi y 
Mayu Sumaj.
Hay una persona de 27 años dete-
nida, acusada de ser quien encen-
dió una fogata para calentar café. 
Sin embargo, vecinos denuncian 
que se trató de un incendio inten-
cional.
“Todos sabemos cómo son los 
especuladores inmobiliarios en 
Punilla y en Córdoba. Prendieron 
fuego medio Punilla y los respon-
sables saben quiénes son”, expresó 

a VillaNos Radio Federico Murúa, 
vecino de Cuesta Blanca que su-
frió la pérdida de su vivienda. 
La sospecha no es fortuita ni exa-
gerada. 
Durante todo el mes de octubre, 
la secretaría de Ambiente provin-
cial desarrolló la audiencia pública 
para evaluar el estudio de impac-
to ambiental del emprendimiento 
Club Vacacional Veneto 360. Se 
trata de cuatro torres de depar-
tamentos, un centro comercial, 
un restaurante, predio deportivo, 
pileta y las oficinas de la propia 
desarrollista. Pretende emplazar-
lo en un predio de siete hectáreas, 
en los alrededores de la torre de 
El Pato, a 900 metros del lago San 
Roque y muy cerca del límite con 
Villa Carlos Paz. Esa zona, preci-
samente, fue afectada por un vo-
raz incendio en el año 2020.
La otra cuestión que hace poner la 
mirada en la voracidad inmobilia-
ria es la denuncia de que el accio-
nar de bomberos fue selectivo en 
la protección de viviendas. “Cui-
daron las casas de la gente rica, de 
la gente que tiene poder adquisiti-
vo”, denunció Yanina Arias, veci-
na del barrio Comechingones de 
Cuesta Blanca.
“Vimos cómo los bomberos eli-
gieron cuidar las casas que tienen 
grandes piletas y a nuestros ran-
chos se los llevó el fuego”, añadió.
El barrio afectado en Cuesta Blan-
ca forma parte del RENABAP 
(Regional Nacional de Barrios 
Populares), históricamente estig-
matizado. Se trata también de tie-
rras sobre las cuáles hay apetencia 
inmobiliaria.
“La mentira –
concluyó Federi-
co– de que se le 
escapó un fuego 
a alguien no se 
la cree nadie. Va-
mos a seguir acá. 
Parados y firmes, 
por más que se 
nos hayan que-
mado las casas”. 

La situación en 
Villa Carlos 
Paz
El martes 10 de 
octubre la situa-
ción más crítica 
se vivió en Villa 
Carlos Paz, en 
los barrios Altos 

Por 
Evelina Ramírez

Raúl Montenegro: “El problema es que se 
quema la biodiversidad, no solamente los árboles”
El biólogo y presidente de la FUNAM (Fundación para la Defensa del Ambiente), Raúl Montenegro, dialogó 
con VillaNos Radio sobre la situación de los incendios en la provincia de Córdoba y comentó que lo sucedido 
en Punilla y particularmente en Villa Carlos Paz tuvo trascendencia internacional.
“Después de los fuegos del 2020, estos han tenido una característica muy particular. Ha pasado muy cerca 
de una de las ciudades turísticas más activas que tiene Argentina y la provincia y eso ya lo está definiendo.  
Lamentablemente no es solo lo que pasa ahora, sino que existe algo que se llama la función acumulada; es 
decir: en un territorio como es la provincia, no es que los incendios pasan y todo vuelve a cero, sino que los 
efectos se van acumulando. Las consecuencias de los incendios del 2020 las seguimos viviendo hoy. Sobre 
esas consecuencias se suma lo que pasó ahora”, expresó. 
En este sentido explicó que en los incendios “no se queman solo los bosques, sino que lo que se quema es la 
biodiversidad”.
“No se trata solo de árboles y pastizales, sino de toda la biodiversidad. Estoy hablando de hongos, bacterias, 
virus, grandes plantas verdes, vertebrados, insectos. Córdoba nunca elaboró un mapa de biodiversidad. Tiene 
una ley de bosques, pero no tiene una ley que haya convocado para hacer un mapa de biodiversidad”, dijo y 
remarcó: “Como se trata de especies que no conocemos, es como si no existiera. Lo que ha perdido Carlos Paz 
es la biodiversidad que ya venía siendo afectada”.   
El profesional sostuvo que ahora la clave pasa por favorecer la recuperación natural. “No se trata de dar lugar 
a esos planes megalomaníacos de Juan Schiaretti de empezar a reforestar. Se trata de que la propia naturaleza 

vaya recuperándose y darle las condicio-
nes, por ejemplo, con alambrados y vigi-
lancia. Hay que asegurarse que la propia 
zona destruida se reponga”, precisó.
Sostuvo que también es clave la organi-
zación y la presión vecinal para reclamar 
las políticas públicas necesarias cuando 
la gestión ambiental es mala. “Hay que 
hacer todas las presentaciones que son 
necesarias en la parte administrativa y 
en la parte judicial. Hay en esto una co-
rresponsabilidad entre la municipalidad 
y la provincia. Estar organizados es muy 
bueno para que estas cosas no pasen li-
geras”.
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tucional, Juan Lucero.
María Mancuello, vecina de Al-
tos del Valle, recordó que hace 
10 años “pasó lo mismo con la 
diferencia de que este fuego fue 
mucho peor, fue el doble de gra-
ve”. Además, criticó que la falta 
de planificación ante este tipo de 
eventos riesgo genera “no tener 
capacitación, no saber qué hacer”. 
“Había gente que estaba regando 
los jardines de la casa con el fuego 
y era inútil porque el mismo calor 
a los 5 minutos evapora todo, no 
queda nada de humedad”, agregó. 
Augusto Grosso, director del co-
legio IES y vecino de barrio Pla-
yas de Oro, expresó que en los 
momentos de crisis se notó “la 
ausencia del Estado como actor 
que organice la solidaridad de los 
vecinos”.
“La falta de un plan estratégico 
para movilizar recursos en ese 
momento se suplió con la soli-
daridad de los vecinos que con 
sus tachos de agua se acercaron 
a las casas para colaborar y evitar 
que sean devoradas por el fuego”, 
consideró.
La Carta Orgánica de Villa Car-
los Paz establece que la ciudad 
debe contar con un Plan de Ries-

go para la atención de situaciones 
como incendios o inundaciones.  
Sin embargo, aún no está diseñado. 
En septiembre del 2020, cuando la 
ciudad fue epicentro de enormes 
incendios, el concejal de Carlos 
Paz Inteligente, Carlos Quaranta 
(Carlos Paz Inteligente) presentó 
un proyecto para poner en marcha 
un Plan Estratégico para la colo-
cación de hidrantes y/o tomas de 
agua contra incendios en la ciudad. 
El proyecto nunca fue tratado.
“Si yo tengo un elemento que pue-
de permitir que los bomberos en 
lugar de estar corriendo desde el 
camión que no llega hasta el lugar 
donde está la casa o tiene que vol-
ver a cargar agua a un punto que 
demora 20 o 25 minutos y que vos 
tenés un elemento que te provee 
de agua de modo permanente, me 
parece que no hay dudas de que 
estos procesos tienen que llevar-
se adelante porque tienen que ver 
con la seguridad y los servicios de 
la ciudad”, manifestó.
Lo mismo sucedió con el pro-
yecto presentado por el concejal 
Daniel Ribetti (Juntos por Carlos 
Paz) para crear un Plan de Riesgo 
de Incendios. El oficialismo lo re-
chazó, pero tampoco propuso otra 

alternativa. 
“El Ejecutivo hizo la plancha como 
lo hace habitualmente. No hizo 
absolutamente nada y hoy nos en-
cuentra de nuevo en la misma si-
tuación, habiendo atravesado un 
incendio que esta vez tuvo una 
magnitud inusitada. Nunca había 
abarcado el área periférica de la 
ciudad en una extensión tan gran-

El Plan de Riesgo de Incendio, otra vez al cajón
El bloque de concejales que responde al intendente Esteban Avilés rechazó la creación de un Plan de Ries-
go de Incendios. La iniciativa fue impulsada por los ediles de Juntos por Carlos Paz en una sesión especial 
que se desarrolló el jueves 12 de octubre. 
El concejal Daniel Ribetti, representante del bloque autor de la iniciativa, ya había representado en 2020 
una iniciativa similar, que nunca recibió tratamiento en comisión. Tras los recientes incendios, decidió 
darle un nuevo impulso al proyecto. 
“En el 2020 me acerqué como cientos de vecinos anónimos a colaborar con los bomberos y terminé pa-
sando toda la jornada con ellos en las sierras. Ahí pude vivir con el cuerpo y atravesar la experiencia 
donde pude ver muchas cuestiones puntuales que ya no las podemos soslayar. Para quienes vivimos acá y 
amamos nuestras sierras, sabemos que los incendios se dan siempre. Creemos que ya es hora de tener un 
pensamiento prospectivo que nos permita anticiparnos a algunas cuestiones, porque sabemos que inevi-
tablemente va a volver a suceder”, advirtió el edil. 
Entre otras cuestiones, el proyecto establecía la realización de una evaluación exhaustiva de los riesgos de 
incendio forestal en la ciudad, identificando las áreas más vulnerables, como zonas cercanas a viviendas, 
áreas con vegetación densa y seca y lugares con acceso al público, el mapeo de zonas de riesgo, la creación 
de un sistema de alerta temprana, el desarrollo de planes de evacuación, entre otros puntos. 
La respuesta de los concejales del oficialismo fue trasladar toda la responsabilidad al gobierno de la pro-
vincia de Córdoba. Así lo expresó en sesión el jefe de bancada, Sebastián Guruceta: “Hemos dicho hasta el 
hartazgo que no se trata de hacer ordenanzas porque sí, sino que tiene que estar específicamente autoriza-
do. Si nos vamos a la ley provincial 8751, tiene claramente expresada toda esta situación compleja.
“El objeto de esta ley es establecer las acciones, normas y procedimientos para establecer el manejo del 
fuego, prevención y lucha contra los incendios. Habla de áreas rurales, forestales y urbanas en el ámbito 
del territorio de la provincia de Córdoba”, expresó el concejal y dijo que en ningún momento se habla de 
la necesidad de adhesión de municipios y comunas. 
En su intervención, Guruceta acusó a Ribetti de “copiar y pegar el proyecto”, lo cual fue refutado por el 
autor de la iniciativa. “Si tiene algún manejo, aunque sea rudimentario, de herramientas informáticas, que 
encuentre de dónde fue copiado y pegado el texto, así lo puede hacer público. La verdad que el proyecto 
fue trabajado de otra manera”, expresó. 
La sesión terminó en un fuerte cruce entre concejales de Carlos Paz Unido y de Juntos por Carlos Paz, 
por el uso de la palabra. Desde Juntos por Carlos Paz volvieron a denunciar maltrato y en medio de una 
escalada verbal, Ribetti y el resto del bloque optó por levantarse de sus bancas y abandonar el recinto.
El proyecto terminó sin ser aprobado. Solo el concejal Quaranta, presente al momento de la votación, dio 
su aval a que el tema sea abordado.

de y tan metido en el patio de las 
casas. Esto es algo sintomático que 
no lo podemos dejar pasar”, remar-
có el edil de Juntos por Carlos Paz 
en diálogo con VillaNos Radio. 
Ribetti volvió a insistir con la ini-
ciativa en la sesión especial del 
jueves 12 de octubre, que terminó 
en un fuerte cruce con los repre-
sentantes de Carlos Paz Unido por 

el uso de la palabra. Ante ello, el 
bloque completo de Juntos por 
Carlos Paz se levantó de la banca 
y se retiró de la sesión (ver aparte). 
Lo cierto es que, pese a la urgencia 
de trabajar sobre todo en la con-
cientización y en saber cómo ac-
tuar ante situaciones de emergen-
cia como las que vivimos, vuelve a 
primar la mezquindad partidaria.   
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La segunda vuelta se realizará el 19 de noviembre.

Massa fue el candidato más votado en las 
elecciones presidenciales y llega con más de 
seis puntos de ventaja a un balotaje con Milei

plicar el respaldo que había con-
seguido en las primarias y sumaba 
ahora un 6,79% de votos y Breg-
man, quien casi repitió los resulta-
dos de agosto, con el 2,69%.
El mapa que mostraron los comi-
cios quedará reconfigurado el 19 
de noviembre cuando los votantes 
de los 24 distritos del país deberán 
optar en la categoría presidente y 
vice entre los dos binomios com-
puestos por Massa-Agustín Rossi o 
Milei-Victoria Villarruel.
Las expectativas de las próximas 
tres semanas estarán puestas en 
cómo se redireccionarán los votos 
de los otros tres postulantes pre-
sidenciales, quienes reconocieron 
sus derrotas y evitaron definiciones 
sobre futuros apoyos en la última 
prueba electoral.
El desafío para UxP y LLA estará 
puesto, entonces, en captar el favo-
ritismo en las urnas y convencer a 
los votantes que hoy optaron por 
otras fuerzas.

Bregman dijo que “Massa no puede ser igual a Milei” 
y el FIT debate qué postura tomar ante el balotaje
La diputada nacional y excandidata presidencial del Frente de Izquierda Unidad (FIT-U) Myriam Bregman 
consideró que Sergio Massa y Javier Milei “no son lo mismo”, una definición que si bien no confirma la 
postura que su espacio llevará el 19 de noviembre al balotaje, sella el debate interno que comienza puertas 
adentro en lo que definió será “una etapa nueva”.
“Como voy a decir que son lo mismo. Nadie es igual a nadie y Sergio Massa no puede ser igual a Milei”, 
afirmó Bregman al referirse a los postulantes de Unión por la Patria (UxP) y La Libertad Avanza (LLA).
La diputada anticipó que “en los próximos días” su fuerza estará tomando una postura unificada de toda la 
alianza en lo que definió como “una nueva etapa” que comienza con la ampliación de la representación en 
Diputados, a cinco diputados nacionales.
Durante la entrevista, Bregman rechazó la idea de sumarse a un gobierno de unidad nacional como el que 
convoca Massa y sostuvo que se trata de “una estrategia” electoral del ministro de Economía.
“Nadie puede pensar que podemos integrar un gobierno que siga recaudando para el FMI y mucho menos 
con (el gobernador de Jujuy) Gerardo Morales. Tengo valores y principios y no los voy a cambiar”, subrayó.

Bullrich dijo que no se rendirá en 
su “lucha contra el populismo”
La excandidata presidencial de Juntos por el Cambio (JxC), Patricia Bull-
rich, quien quedó afuera del balotaje en los comicios generales, agradeció 
“a todos los que nos acompañaron” y remarcó que no se rendirá en su 
“lucha contra el populismo”.
“Quiero decirles que nuestra causa va más allá de un resultado electoral. 
En JxC tenemos una convicción profunda, transparente y republicana en 
la lucha contra la corrupción”, afirmó la exministra de Seguridad. Y agre-
gó: “Tenemos la convicción de que el país debe abandonar el populismo 
si quiere crecer y terminar con la pobreza”.
Sostuvo, además, que, “nunca seremos cómplices de las mafias que des-
truyeron este país. Nuestros valores no se venden ni se compran”.
“Desde el lugar que me toque, no me rendiré nunca en mi lucha contra el 
populismo”, continuó, y auguró que “vamos a estar juntos en los tiempos 
difíciles que vienen. Yo voy a estar siempre al lado de los argentinos”.

Milei convocó “a todos los sectores
que quieran sacar al kirchnerismo”
El candidato presidencial de La Libertad Avanza (LLA), Javier Milei, convocó a “todos los 
sectores que quieran sacar al kirchnerismo” a ponerse del lado del espacio que encabeza de 
cara al balotaje que disputará el próximo 19 de noviembre con el postulante de Unión por la 
Patria (UxP), Sergio Massa.
“Todos los que quieran ponerse de nuestro lado para sacar al kirchnerismo son bienvenidos. 
Hubo mucha campaña sucia, como nunca se hizo en Argentina. Llegamos hasta acá. Ahora 
es tiempo de barajar y dar de nuevo para empezar una nueva etapa y dar la pelea”, señaló 
Milei.
En cuanto a los sondeos electorales que mostraban que podía obtener un triunfo en los 
comicios del domingo, Milei prefirió tomar distancia y consideró que las empresas que ela-
boran encuestas “son también parte de la casta política”.
En tanto, en otro reportaje, el postulante libertario consideró que “ahora arranca otra etapa 
rumbo al balotaje donde habrá que elegir entre kirchnerismo o libertad, populismo y república”.

Massa declaró el final de la grieta y 
reiteró llamado a la “unidad nacional”
El candidato presidencial de Unión por la Patria (UxP), Sergio Massa, reiteró su convo-
catoria a desarrollar un modelo de “unidad nacional”, después de revertir los resultados 
de las PASO de agosto y quedar en el primer lugar en las elecciones; afirmó que “cuidará 
del país” a partir del 10 de diciembre y anunció que “la grieta se murió hoy”.
Además, hizo un llamado a los votantes del Frente de Izquierda (FIT) y de Hacemos por 
Nuestro País (HxNP), del gobernador de Córdoba, Juan Schiaretti.
Pero aclaró, al hablar en soledad desde el escenario del búnker de UxP, que su convoca-
toria será a los “mejores” de cada espacio y no un agrupamiento “partidocrático”.
Massa anunció, al asumir su victoria, que “la grieta se murió”, en referencia a la fuerte 
polarización entre el kirchnerismo y Juntos por el Cambio (JxC) que definió al sistema 
político, como mínimo, desde la última década.
En ese aspecto, dio por sentado que, en caso de ganar en la segunda vuelta, el 10 de 
diciembre empezará una “nueva etapa en la política argentina”.

Unión por la Patria (UxP) 
logró una contundente 
victoria al posicionarse 

Sergio Massa como el candida-
to presidencial más votado con el 
36,66% de los votos en los comicios 
nacionales y, de esta forma, el ofi-
cialismo consiguió revertir los re-
sultados de las PASO y relegar a un 
segundo lugar al aspirante a la Casa 
Rosada de La Libertad Avanza, Ja-
vier Milei, quien obtenía el 30%.
Con estos porcentajes, la elección 
de un nuevo Gobierno quedó ata-
da a lo que suceda en el balotaje 
-previsto para el 19 de noviembre- 
entre Massa y Milei, luego de que 
quedaran fuera de competencia los 
otros tres postulantes a la presiden-
cia: Patricia Bullrich, de Juntos por 
el Cambio (JxC); Juan Schiaretti, de 
Hacemos por Nuestro País (HxNP) 
y Myriam Bregman, del Frente de 
Izquierda y los Trabajadores (FIT).
Los números del domingo modi-
ficaron la paridad de tres tercios 

exhibida en las PASO, pero no al-
canzaron para consagrar al nuevo 
Gobierno porque la ley electoral 
establece que debe haber 10 pun-
tos de diferencia entre el candidato 
más votado y el segundo si ningu-
no de ellos supera el 45% de los su-
fragios.
Escrutado el 98% de las mesas, 
Milei lograba un apoyo en las ur-
nas de 29,98 puntos, casi similar 
a lo que ya había conseguido en 
las primarias abiertas simultáneas 
y obligatorias de agosto último, 
pero Massa mostraba una nota-
ble recuperación, de unos 9 pun-
tos porcentuales, con respecto al 
27,7% obtenido en las PASO por 
su fórmula más la que encabezaba 
Juan Grabois.
Por el contrario, Bullrich retrocedía 
de un 28,24% de votos al 23,83% de 
hoy.
Muy lejos en números quedaron 
Schiaretti, aunque el representante 
del peronismo cordobés logró du-

Renovación en el Congreso
En las elecciones del domingo tam-
bién se renovó la mitad de la Cá-
mara de Diputados y un tercio del 
Senado: UxP (Frente de Todos), 
con 104 bancas, continuará desde 
diciembre próximo como primera 
minoría en la cámara baja con me-
nor cantidad de escaños que los ac-
tuales, aunque con mayor diferen-
cia sobre JXC, el segundo espacio, 

con 94.
Los resultados de los comicios de-
jaron también posicionada como 
tercera fuerza a LLA, con 39 lugares.
En el Senado, en tanto, el oficialis-
mo recuperará desde diciembre el 
rol de la primera minoría, en un 
nuevo mapa político en el que JxC 
fue el gran perdedor de la jornada 
y LLA asoma como un actor clave 
para lograr acuerdos.
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En Villa Carlos Paz volvió
a ganar Milei
Al igual que lo ocurrido en las Primarias Abiertas, Simultáneas y 
Obligatorias del pasado 13 de agosto, el domingo en las elecciones 
generales Javier Milei volvió a imponerse en Villa Carlos Paz.
El candidato de La Libertad Avanza sumó 15.309 votos (36,16%). En 
segundo lugar, quedó Patricia Bullrich (Juntos por el Cambio) con 
11.039 votos (26,07%) y tercero Juan Schiaretti con 10.297 votos 
(24,32%). 
El cuarto lugar fue para Sergio Massa (Unión por la Patria) con 5.155 
votos (12,17%) y quinta Myriam Bregman (FIT-U) con 532 votos 
(1,25%).
Comparando las performances de los diferentes espacios con las 
PASO, se destaca el crecimiento de Massa (pasó del 8,4% -incluyendo 
los votos que había sacado Juan Grabois en la interna- al 12,17%), un 
dato que también se replicó a nivel provincial.
Milei experimentó una leve suba en términos porcentuales (del 
34,19% al 36,16%), al igual que Schiaretti (del 23,11% al 24,32%); 
mientras que Bullrich tuvo una caída importante (del 30,31% -su-
mando los votos de Horacio Rodríguez Larreta- al 26,07%). 
La izquierda, en tanto hizo una elección muy similar (1,37% contra 
1,25%).
Otro aspecto que hay que tener en cuenta es el aumento en la par-
ticipación respecto a las primarias. En Villa Carlos Paz, y sobre un 
padrón de casi 60 mil ciudadanos, en los comicios generales votó el 
72,91% contra el 63,53% en las PASO, lo que significa que se registra-
ron casi seis mil votos más (43.064 contra 37.326).

LLA obtuvo sus primeros tres
diputados nacionales en Córdoba
y JxC perdió cuatro escaños
El espacio de La Libertad Avanza (LLA), con su triunfo electoral en 
la provincia, por primera vez tendrá representación cordobesa en el 
Congreso Nacional al obtener tres de las nueve bancas de diputados 
que renueva la provincia, en tanto Juntos por el Cambio (JxC) solo 
pudo retener dos de los seis escaños que cumplen mandato en di-
ciembre, según los datos del escrutinio provisorio.
Escrutado el 99,86% de los votos de las elecciones generales rea-
lizadas el domingo en todo el país, en la categoría para diputados 
nacionales del distrito electoral Córdoba, LLA obtuvo el 33,01% y 
llevará a la cámara baja a María Celeste Ponce, Gabriel Bornoroni 
(presidente de la Federación de Expendedores de Combustible) y 
a María Cecilia Ibáñez, en tanto Rodolfo Eiben fue electo para el 
Parlasur Regional.
En segundo lugar se posicionó el sector de ‘Hacemos por Nuestro 
País’ (HxNP), que tuvo como fórmula presidencial a Juan Schiare-
tti-Florencio Randazzo, que en este caso renueva una sola banca y 
obtuvo tres representaciones con el 29,88% de los votos.
Carlos Gutiérrez, Alejandra Torres y Juan Brügge son los legislado-
res electos por esa coalición que tiene como principal socio político 
al peronismo cordobés.
La tercera ubicación, con el 22,40%, fue para JxC que no pudo re-
tener las seis bancas de diputados y llevará solamente a Luis Picat y 
Belén Avico.
En tanto Unión por la Patria (UxP), en cuarto lugar y con el 12,59%, 
mantiene una de las dos bancas que puso en juego, por lo que Ga-
briela Estévez continuará como legisladora nacional por otros cua-
tro años.
En el caso del Frente de Izquierda y de Trabajadores-Unidad, con 
el escaso 2,1% no alcanzó para tener representación en el Congreso 
Nacional.

Comparación con las PASO
La performance electoral de las cinco fuerzas en la provincia de 
Córdoba, con respecto a las PASO es el siguiente:
Javier Milei: 33,59% (PASO 33,61%); Juan Schiaretti: 29,07% (PASO 
27,53%); Patricia Bullrich: 22,61% (PASO 25,16); Sergio Massa: 
13,33% (PASO 8,66%); Myriam Bregman: 1,38 (PASO 1,51).
La participación en las elecciones generales en Córdoba fue del 
76,32, mientras que en las PASO fue del 67,90.

Schiaretti: ‘Expresamos el federalismo 
en un país que no es federal’

El candidato presidencial de Ha-
cemos por Nuestro País (HxNP) 
y gobernador de Córdoba, Juan 
Schiaretti, destacó que gracias a 
su participación en las elecciones 
generales se puso en la agenda 
nacional el “modelo de gestión 
Córdoba”, que representa “el fe-
deralismo y la cultura de la pro-
ducción y del trabajo”.
Si bien Schiaretti no hizo referen-
cia a cuál será su posicionamien-
to en la segunda vuelta, donde 
se enfrentarán los candidatos de 
Unión por la Patria (UxP), Sergio 
Massa, y de La Libertad Avanza 
(LLA), Javier Milei, consideró 
que “ahora que nadie tiene ma-
yoría, va a ser la hora de que nos 
juntemos aquellos que quieren 
federalismo en serio”, al sostener 
que sea quien sea el que gobierne 
“ya no podrán ignorar esa de-
manda a partir de nuestra irrup-
ción”.
“Ya no podrán ignorar las de-
mandas de federalismo, del inte-
rior de la patria. Ningún gobierno 
podrá ignorarlo. Y nosotros esta-
remos siempre allí, con los cinco 
diputados cordobeses, más otros 
diputados del interior, más los de 
CABA y de Provincia de Buenos 
Aires que se sumen, planteando 
esta Agenda Federal”, agregó.
El mandatario felicitó a Sergio 
Massa y Javier Milei por haber 
logrado ingresar a segunda vuel-
ta electoral y pidió “trabajo para 
todos los argentinos” y “que se 
repartan con equidad los subsi-

dios”.
En ese sentido criticó los benefi-
cios que obtiene “la república del 
AMBA”, en referencia a ciudad de 
Buenos Aires y alrededores, contra 
“el interior del país”.
Luego de conocer los resultados del 
triunfo de Javier Milei en Córdoba, 
que obtuvo el 33,59%, el manda-
tario provincial -que se ubicó se-
gundo con el 29,07- se manifestó 
conforme con su performance 
electoral al resaltar que “nos per-
mite ganar tres diputados naciona-
les” de uno solo que ponía en juego.
En las elecciones “expresamos el 
sueño que tiene la mayoría de los 
habitantes, que es tener un país 
normal. Esa expresión es la que nos 
permitió aumentar sensiblemente 
el número de votos”, dijo al compa-
rar con el 27,53% obtenido en las 
primarias abiertas, simultáneas y 
obligatorias (PASO).
El cordobés fue el único orador y 
agradeció a los cordobeses y cor-
dobesas que “me apoyaron y apo-
yaron a nuestro modelo de gestión 
Córdoba”.
También resaltó que su espacio en 
el orden nacional “expresó el fe-
deralismo” y que, junto a Randaz-
zo “fuimos la fórmula del interior 
productivo”.
En otro tramo de su exposición 
ante la militancia reafirmó que su 
modelo de gestión cordobés “ex-
presa la cultura de la producción y 
el trabajo, no la cultura del subsi-
dio, porque queremos trabajo para 
todos los argentinos”.

En ese contexto remarcó que “no 
hay mejor política social que un 
buen empleo. Expresamos el fe-
deralismo en un país que no es 
federal”.
En la apertura de alocución rin-
dió homenaje a Sonia Torres, la 
presidenta de Abuelas de Plaza 
de Mayo Córdoba que falleció 
el pasado viernes, en la ciudad 
de Córdoba, y de quien dijo que 
“fue un canto a la vida, sin resen-
timiento, sin odio representó a 
los hijos y nietos desaparecidos, 
y lamentablemente se fue al cielo 
sin poder abrazar a su nieto”.
Estuvo acompañado por su es-
posa, la senadora nacional Ale-
jandra Vigo; su compañero de 
fórmula, Florencio Randazzo; y 
los distintos legisladores que re-
sultaron electos en este proceso 
eleccionario.
Por su parte Llaryora, en redes 
sociales, envió sus felicitaciones 
a Schiaretti: “Sentimos una gran 
alegría, estos comicios demos-
traron un contundente apoyo al 
modelo de gestión Córdoba. Juan 
Schiaretti impuso una agenda na-
cional con eje en el federalismo y 
en la cultura del trabajo, siendo la 
voz del interior productivo de la 
patria”, ponderó.
También el diputado y dirigente 
peronista Alejandro “Topo” Ro-
dríguez felicitó a Schiaretti por 
la “excelente elección en defensa 
del federalismo, la producción y 
el trabajo. También un recono-
cimiento al candidato ganador 
de esta primera vuelta electoral, 
Sergio Massa. Destaco, ahora, su 
convocatoria a un gobierno de 
unión nacional y su apelación a 
la paz”.
Se sumó también la diputada na-
cional Natalia De la Sota, hija del 
ya fallecido gobernador de Cór-
doba, por la “excelente elección 
hoy en defensa del interior pro-
ductivo. Saludo también a Ser-
gio Massa”, de quien valoró “su 
propuesta de gobierno de unidad 
nacional para terminar con esta 
Argentina agrietada”.
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Entrevista al jefe del bloque de Juntos por Carlos Paz en el Concejo de Representantes.

Daniel Ribetti: ‘Hay una continuidad 
en la decadencia avilesista’

El concejal de Juntos por 
Carlos Paz, Daniel Ri-
betti, hizo referencia a 

la situación política en la que 
se encuentra la ciudad dando 
cuenta de las dificultades de 
funcionamiento del Concejo de 
Representantes, donde la ma-
yoría automática de Carlos Paz 
Unido se impone cada vez con 
mayor virulencia. 
Como muestra solo basta repa-
sar las sesiones donde las posi-
bilidades de circulación de la 
palabra están cada vez más res-
tringidas para los bloques de las 
minorías. Haciendo un uso res-
trictivo de las herramientas de la 
técnica legislativa, la presidenta 
del cuerpo, Alejandra Roldán, 
viene acentuando el carácter 
autoritario del gobierno de Es-
teban Avilés. 
“Vienen con la caballería al palo 
para llevarse todo puesto”, dijo 
el edil en una entrevista con Vi-
llaNos Radio. Y detalló: “En este 
corto tiempo hemos atravesado 
atropellos de toda naturaleza. Ya 
desde la sesión inaugural Avilés 
arrancó insultando a los blo-
ques de la minoría, tratándonos 
de delincuentes. Es una persona 
que pierde el control emocional 
y se desquicia y eso es lo que 
se traslada un poco al Concejo 
también”.
Consideró que las prácticas au-
toritarias del avilesismo “no son 
del todo invisibles para la ciu-
dad”. 
Ribetti calificó en duros térmi-
nos el accionar de la presidenta 
del Concejo, que en reiteradas 
oportunidades le ha cercenado 
las posibilidades de expresión y 
no sólo eso, sino que también ha 
interrumpido sus alocuciones. 
“Cuando le endilgó a Pía Felpeto 

cuestiones que tenían que ver con 
su padre le dije que estaba ejer-
ciendo un machismo autoritario 
y una violencia de género de tipo 
política, y no le gustó verse en ese 
lugar. En lugar de pedir la palabra 
y hablar cuando corresponde, se 
manda esta guarangada de hablar 
arriba mío y gritarme ‘Ribetti ca-
llese’. Es una persona de alta vulga-
ridad. En el Concejo de Represen-
tantes es el presidente el que debe 
manejar mejor el reglamento y no 
puede ser que se dirija de esa for-
ma”, criticó. 
Y remarcó: “Hay una dinámica 
circense en el Concejo que busca 
distraer de los temas importantes 
de la ciudad. Hay temas que solo 
define el intendente, generando 
agenda en sus propios medios. 
Hay una continuidad en la deca-
dencia avilesista”. 
Consideró que el gobierno tiene 
un “desinterés profundo por cues-
tiones estructurales de la ciudad”. 
Como ejemplo mencionó la situa-
ción del lago, el mal estado de ca-
lles y avenidas (dando como ejem-
plo la Cárcano), las cuestiones 
ambientales en general y la falta de 
actualización de la infraestructura 
urbana. 
“Salen a decir que va a venir tu-
rismo internacional a Carlos Paz. 
Y a qué va a venir: ¿a qué huelan 
las aguas servidas de calle Madrid, 
a que pasen por los cráteres de la 
Cárcano o que vayan a bañarse al 
lago San Roque entre las cianobac-
terias?”, se preguntó. 
En otro fragmento de la entre-
vista hizo referencia a la decisión 
de no acompañar la declaración 
de preocupación por el megaem-
prendimiento Club Vacacional 
Veneto 360 que se proyecta en Vi-
lla Santa Cruz del Lago. El espacio 
liderado por el médico sanitarista 

Emilio Iosa, rechazó la iniciativa 
del oficialismo por considerarla 
una hipocresía puesto que du-
rante los sucesivos gobiernos de 
Carlos Paz Unido se aprobaron 
todos los edificios Veneto que 
fueron solicitados en la ciudad 
(ver página 10).
“No quisimos avalar la hipocre-
sía ambiental de este gobierno. 
Nos empujan a votar un proyec-
to por temor a un titular. Noso-
tros no le tenemos miedo a los 
titulares. Lo que nos da miedo es 
la falta de consistencia de la po-
lítica ambiental. Nos da miedo 
el lago contaminado, los ríos de 
caca en Colinas y en la calle Ma-
drid de Playas de Oro. El proyec-
to era la nada misma”, recalcó.
Calificó de “desastre” a la políti-
ca ambiental de CPU y, en este 
sentido, mencionó el proyecto 
que presentó en 2021 para que el 
municipio respete las directrices 
de uso seguro de aguas recreati-
vas y coloque carteles indicando 
el grado de contaminación del 
agua en los balnearios y no lo 
hicieron. “Nosotros no podemos 
avalar su hipocresía”, insistió.
Al ser consultado sobre cómo 
vienen trabajando el interior del 
bloque, Ribetti contestó: “Vamos 
muy bien. Tenemos un objeti-
vo común que es mejorar la si-
tuación de la ciudad a través de 
nuestras propuestas legislativas 
y desenmascarar todos los arti-
lugios mentirosos de este Ejecu-
tivo”.    
Afirmó que al Concejo “no van 
a hacer la plancha como sí lo es-
tán haciendo muchos concejales 
oficialistas”. 
“Somos un bloque de cuatro y 
hemos presentado más proyec-
tos que los siete oficialistas”, gra-
ficó.

‘Que no se haga el paladín de la honestidad’, disparó.

Pía Felpeto apuntó contra la ‘pyme 
familiar’ de Avilés en el municipio 
‘Iremos hasta donde sea necesario para que las ordenanzas se 
cumplan’. De esta forma, la concejala de Juntos por Carlos Paz, 
Pía Felpeto, confirmó que, si no logran una respuesta positiva 
por parte del gobierno municipal en relación a la designación de 
la pareja del intendente como funcionaria, contrariando el Có-
digo de Ética, están dispuestos a realizar una presentación en la 
justicia.
El escándalo se originó cuando Avilés nombró, por decreto, a su 
pareja, Marina Mossé, como directora de Modernización y Ges-
tión de Calidad del municipio de Villa Carlos Paz.
El bloque de JxCP presentó un proyecto en el Concejo de Repre-
sentantes reclamando la inmediata renuncia de Mossé al consi-
derar que la designación viola el artículo 20 de la ordenanza 5922 
(Código de Ética de la Función Pública) que establece que ‘los 
funcionarios públicos municipales tendrán prohibido designar 
agentes para que presten servicios en la repartición o dependen-
cia a su cargo, si está unido con ellos por vínculos familiares, 
cónyuge por matrimonio o unión convivencial, pariente consan-
guíneo o afín en primer grado’.
El oficialismo argumentó que no cohabitan, por lo tanto, no apli-
ca el supuesto de Unión Convivencial y entonces no hay incom-
patibilidad para que la pareja del mandatario sea nombrada fun-
cionaria, y rechazó el proyecto.
Luego, JxCP acudió al defensor del Pueblo, Víctor Curvino, para 
que intervenga, y hasta ahora no hubo respuesta. El jueves 29 de 
septiembre el bloque presentó una nueva iniciativa sobre el tema, 
solicitando un dictamen de Asesoría Letrada, que los ediles de 
Carlos Paz Unido también rechazaron. A cambio, la presidenta 
Alejandra Roldán dijo que había convocado al titular del área, 
Darío Pérez, para que explique ‘el alcance’ del Código de Ética de 
la Función Pública.
El bloque de JxCP insistió con la necesidad de un dictamen legal 
firmado, y decidió presentar el pedido directamente al ejecutivo, 
lo que derivó en la suspensión de la reunión con el Asesor Letra-
do.
Asimismo, en la sesión del 5 de octubre, el bloque ingresó un 
proyecto solicitando ‘copia certificada del acta de traspaso de go-
bierno municipal labrada el 14 de agosto por el Oficial Mayor de 
la Municipalidad, firmada por la Sra. Marina Mossé’.
En este contexto, y a pesar de las sucesivas negativas, Felpeto sos-
tuvo que no dan por cerrado el tema, como intenta el oficialismo. 
Y redobló la apuesta hablando de una ‘pyme familiar’ en el ámbi-
to de la municipalidad.
En una entrevista con VillaNos Radio, calificó el argumento del 
gobierno para defender la designación como ‘una tomada de pelo 
a la ciudadanía’.
‘No son situaciones que se ajusten a la realidad. Vivirían juntos 
en Mayu Sumaj’, dijo. E insistió con que no hay nada personal 
contra Mossé, diferenciando su carrera administrativa como em-
pleada del municipio desde hace muchos años con el hecho de 
ocupar un cargo de planta política.
‘Ella tomó licencia como empleada porque asumió un cargo de 
mayor jerarquía’, indicó.
Señaló que a partir de esta situación se dieron con que, ‘hay más 
familiares de funcionarios en el Estado’.
‘Avilés tiene a su pareja, a la hermana, a su cuñado y a su exmu-
jer trabajando en el municipio. Después habla de moral, ética y 
transparencia y tiene el tupé de apuntar con el dedo a los demás’, 
lanzó la edila.
‘Vamos a agotar todos los pasos administrativos y legislativos ne-
cesarios y después vamos a ir procediendo a medida que vayamos 
recabando datos y viendo como viene toda esta pyme familiar.
Y si no tenemos respuestas, acudiremos a las vías que correspon-
dan para que el Estado sea más transparente’, anticipó.
Este último paso es, obviamente, la justicia.
‘Que Avilés no se haga el paladín de la justicia y la honestidad 
cuando hace todo lo contrario’, disparó.
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Finalizó la audiencia pública y ahora la secretaría de Ambiente
de la provincia debe definir la viabilidad del Club Vacacional Veneto 360.

Municipio explicitó un ‘enérgico’ rechazo al
emprendimiento en El Pato y desde la oposición 
criticaron su ‘hipocresía ambiental’
Casi al mismo tiempo que el mu-
nicipio de Villa Carlos Paz expo-
nía formalmente su rechazo al 
ambicioso emprendimiento ur-
banístico que se proyecta en ju-
risdicción de Villa Santa Cruz del 
Lago, desde la oposición, Emilio 
Iosa criticaba la ‘hipocresía am-
biental’ del gobierno liderado por 
el intendente Esteban Avilés.
‘El mismo gobierno que aprobó 
todos los edificios Veneto en Villa 
Carlos Paz dice que le preocupa 
los Veneto de Santa Cruz del Lago’, 
ironizó el médico sanitarista (ver 
aparte).
La ‘enérgica’ postura en contra del 
denominado Club Vacacional Ve-
neto 360 se explicitó, el pasado 12 
de octubre, en el marco de la au-
diencia pública convocada por la 
secretaría de Ambiente de la pro-
vincia de Córdoba para evaluar el 
estudio de impacto ambiental del 
megaemprendimiento que preten-
de desarrollarse en terrenos colin-
dantes al Área Protegida Norte de 

nuestra ciudad.
La municipalidad estuvo repre-
sentada por la secretaria de De-
sarrollo Urbano Comunitario y 
Gestión Ambiental Carla Livelli 
y la directora de Ambiente y De-
sarrollo Sostenible Mónica Mar-
tínez, quienes ‘reafirmaron el re-
chazo de Villa Carlos Paz ante el 
posible emplazamiento seis torres 
que impactarán directamente so-
bre el lago San Roque y nuestra 

naturaleza’.
Cabe recordar que el proyecto in-
cluye torres de departamentos, un 
centro comercial, un restaurante, 
predio deportivo, pileta y las ofi-
cinas de la propia desarrollista; y 
pretende emplazarse en un predio 
de siete hectáreas, en los alrede-
dores de la torre de El Pato, a 900 
metros del lago San Roque.
‘La ciudad es un centro turístico 
de importancia, a nivel nacional 
e internacional. Actualmente más 
del 45% de nuestro radio urbano 
es área protegida, también avanza-
mos en planificación sustentable, 
delimitando alturas máximas de 
construcción en el área central, 
con lo cual quiero manifestar que 
los destinos turísticos no solo se 
determinan por la inversión en 
infraestructura. Punilla es un va-
lle turístico y los que nos visitan, 
nos eligen por los recursos natu-
rales que tiene esta región. Es muy 
importante no perder la calidad 
de vida y seguir sosteniendo los 
principios ambientales. El cuerpo 
normativo de la ciudad, la Carta 
Orgánica Municipal plantea que 
somos una ciudad turística y sus-
tentable, cuidando sus recursos 
naturales’, sostuvo Livelli.
Y agregó: ‘Cuando tomamos co-
nocimiento de la Audiencia Pú-
blica, tanto el intendente Esteban 
Avilés como el Concejo de Repre-
sentantes enviaron misivas expre-
sando su preocupación y rechazo, 
porque estamos convencidos que 
es necesario abordar esta temática 
con una mirada regional’.
Vale acotar que, por la cantidad 
de inscriptos, la Audiencia Públi-
ca debió ser desdoblada en cinco 
jornadas, y el jueves 12 de octubre 
se concretó la última.
Ahora, habiendo escuchado a ve-
cinos, instituciones, organizacio-
nes y autoridades de gobierno de 
diferentes localidades, será la se-
cretaría de Ambiente de la provin-
cia quién deberá dictaminar sobre 
la viabilidad del emprendimiento.

El nuevo edificio del Carande Carro 
estaría finalizado en abril de 2024
Estudio de Arquitectura SRL es la empresa que ha resultado ad-
judicada con los trabajos para finalizar la construcción del nuevo 
edificio del IPEM 190 Dr. Pedro Carande Carro. 
Así lo precisó a VillaNos Radio Laura Frini, directora del esta-
blecimiento, quien detalló además que el plazo de ejecución de 
los trabajos es de 180 días, de modo que la tarea debería estar 
finalizada en abril del 2024.  
Vale recordar que el pasado lunes 09 de octubre la comunidad 
educativa desarrolló una asamblea informativa de la cual parti-
ciparon funcionarios del área de Infraestructura Escolar del Mi-
nisterio de Educación del gobierno de la provincia de Córdoba. 
“Allí se nos informó que el viernes 06 de octubre se hizo la pread-
judicación a la empresa. Lo bueno es que nos dijeron que el 16 
de octubre comenzarían a trabajar, previo a la firma del contrato, 
pero ya desde ayer (por el jueves 11 de octubre) tomaron pose-
sión de la obra. Es decir que ya comenzaron a trabajar”, expresó 
la docente. 
Según se informó en la asamblea, la firma tiene experiencia pre-
via en la construcción de edificaciones escolares. “La comisión de 
seguimiento de obra seguirá funcionando. En un mes nos volve-
remos a reunir para ver cómo van. Vamos a seguir bien de cerca 
para que se cumpla el plazo de los 180 días. Esperemos que esta 
vez sí se concrete. No perdemos las esperanzas”, dijo.   

Fuente: VillaNos Radio

Quaranta propone crear 
un circuito de prácticas 
de manejo para principiantes
El concejal Carlos Quaranta (Carlos Paz Inteligente) presentó 
un proyecto de ordenanza a través del cual busca que la ciudad 
cuente con un Circuito Municipal de Prácticas de Conducción de 
automóviles y motovehículos para Aprendices.
“Es una contradicción que al momento de sacar el carnet de con-
ducir le pidamos a alguien que sepa realizar ciertas maniobras 
cuando el único espacio para practicar es la vía pública donde no 
puede conducir sin carnet”, sostuvo el edil.
Al buscar información sobre este tipo de iniciativas, se puede 
corroborar que algunas ciudades como Buenos Aires y Rosario 
cuentan con circuitos para aprendices. “Nosotros creemos que las 
buenas ideas hay que reproducirlas y adaptarlas a las condiciones 
de nuestra ciudad”, remarcó Quaranta. Y agregó: “en el amplio 
ejido que ahora tiene nuestra ciudad existen distintos sectores 
donde se puede proyectar un circuito de estas características y 
así garantizar a quienes estén aprendiendo a conducir un espacio 
seguro donde practicar, y evitar que lo hagan en las calles”.
Una cuestión importante sobre las que advirtió el concejal es la 
situación en que se encuentran los aprendices frente a algún ac-
cidente que puedan tener en la vía pública cuando aún no cuen-
tan con el carnet de conducir: “en este aspecto hay que decir que 
quien conduce sin carnet está violando las normas viales y, si 
tuviera la mala fortuna de ocasionar o sufrir un accidente con 
el vehículo, no hay aseguradora que cubra los daños recibidos u 
ocasionados. Por eso es tan importante planificar un espacio que 
cuente con la estructura necesaria y que se asemeje lo más posible 
a la vía pública, con dificultades, señalización, semáforos y todo 
lo que cualquier conductor deberá enfrentar al conducir por las 
calles de la ciudad”.
Por último, Quaranta insistió: “seguimos aportando ideas y pro-
puestas que sólo pretenden mejorar la infraestructura de la ciu-
dad y ofrecerle a los vecinos más seguridad y servicios”.
El proyecto tomó estado legislativo en la sesión del pasado 5 de 
octubre del Concejo de Representantes, pero el oficialismo recha-
zó tratarlo y lo envió a comisión.

Iosa: ‘El mismo gobierno que aprobó todos los 
edificios Veneto en Villa Carlos Paz dice que le 
preocupan los Veneto de Santa Cruz del Lago’
El médico sanita-
rista y excandidato 
intendente, Emilio 
Iosa, volvió a cri-
ticar la ‘hipocresía 
ambiental’ del in-
tendente Esteban 
Avilés en relación 
al megaemprendi-
miento en Villa San-
ta Cruz del Lago, y 
comparó esta postura con las decisiones tomadas en Carlos Paz.
‘El mismo gobierno que aprobó todos los edificios Veneto en Villa Car-
los Paz dice que le preocupa los Veneto de Santa Cruz del Lago’, dijo 
Iosa en sus redes sociales, donde además expuso documentación que 
demuestra la aprobación de dichos emprendimientos durante las inten-
dencias de Avilés y Gómez Gesteira.
‘Me remito a pruebas y datos. Los expedientes demuestran claramente 
que los edificios Veneto 3 y Veneto 4, fueron aprobados en 2015 du-
rante la intendencia de Esteban Avilés, al igual que los Veneto 5 y 6 que 
fueron aprobados por el mismo intendente en 2017.
Los edificios Veneto 8, el 9 y el 10, de la misma empresa constructora, 
se aprobaron durante la intendencia de Daniel Gómez Gesteira, socio 
político de Avilés, mientras el ex intendente era presidente de la Agen-
cia Córdoba Turismo’, añadió.
Planteó, asimismo, que, ‘la superficie cubierta de los edificios aproba-
dos por Avilés y Gómez Gesteira en Villa Carlos Paz, sólo de la marca 
Veneto, suma un total de 60 mil metros cuadrados. Esto es el equivalen-
te a dos megaproyectos Veneto 360 de los que la marca pretende hacer 
en Santa Cruz del Lago y el doble de departamentos’.
‘¿Se entiende la envergadura de la hipocresía ambiental y el cinismo po-
lítico del gobierno de Vila Carlos Paz?’, subrayó el médico sanitarista.
Por otro lado, Iosa salió al cruce de las operaciones mediáticas, impul-
sadas desde el gobierno de Carlos Paz Unido, sobre su ‘respaldo’ al Club 
Vacacional Veneto 360.
‘Es mentira. Nunca apoyamos este proyecto’, sentenció.
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‘Estas son las obras que no se ven pero que nos darán, por un lado, el cuidado de la salud de nuestra gente, 
y por otro, nos garantizan el cuidado de la ecología, del medio ambiente’, expresó el gobernador. 

Schiaretti habilitó la obra 
de saneamiento cloacal en Tanti

El gobernador Juan Schiare-
tti habilitó el pasado lunes 
la obra de saneamiento de 

la localidad de Tanti, en el depar-
tamento Punilla. Se trata de des-
agües cloacales para la Cuenca 
Oeste del Lago San Roque, lo que 
constituye un paso más en el pro-
yecto de saneamiento integral.
Los trabajos tienen como fin rea-
lizar el tratamiento de los líquidos 
cloacales domiciliarios, mejoran-
do la calidad de vida de los habi-
tantes y potenciando el desarrollo 
económico y turístico de la loca-
lidad.
“Es una alegría estar inauguran-
do esta planta de tratamiento de 
líquidos cloacales porque es clave 
para Tanti”, destacó el mandata-
rio al comienzo de su discurso, 
a la vez que dio a conocer que la 
inversión de la Provincia ascendió 
a 4.100 millones de pesos y que 
la obra beneficia a más de 34.000 
vecinos.
“En conjunto, las obras de plan-
ta de tratamiento y de colectoras 
troncales van a estar terminadas a 
más tardar en el primer trimestre 
del año que viene. Es decir, que 
para entonces la cuenca del lago 
San Roque contará con la obra de 
infraestructura básica lista y solo 
quedará hacer las redes de cloacas 
en cada una de las localidades”. 
“Estas son las obras que no se ven 
pero que nos darán, por un lado, 
el cuidado de la salud de nuestra 
gente, y por otro, nos garantizan 
el cuidado de la ecología, del me-
dio ambiente”, completó Schiare-
tti. 
Por su parte, el intendente local 
Luis Azar agradeció “al federa-
lismo que ha llevado adelante la 
Provincia con nuestra localidad 
hace años”. Y añadió: “Esta obra, 

como también fue el acueducto, 
es importantísima, beneficiando a 
vecinos de la localidad con mayor 
calidad de vida, con aguas sanas 
y transparentes. También benefi-
ciando a habitantes de otras ciu-
dades de Punilla y la Ciudad de 
Córdoba. No es una obra más, es 
una obra con perspectiva, con vi-
sión a futuro”.
A su turno, el ministro de Servi-
cios Públicos, Fabián López se re-
firió al proyecto de saneamiento 
integral del Lago San Roque: “Es 
la obra de saneamiento más im-
portante del interior del país, por-
que comprende el saneamiento 

de toda la cuenca del río Suquía. 
Y no es solo el tratamiento de lí-
quidos cloacales, sino también la 
provisión de agua potable, y en ese 
sentido hace poco dejamos habili-
tado el acueducto de Tanti y el de 
Punilla Sur, para otras localidades 
vecinas”.
“Bienvenida sea la inversión que 
estamos haciendo los cordobeses 
para que pueda estar totalmente 
saneado el río Suquía”, anunció. 
Estuvieron presentes, además, el 
secretario de Servicios Públicos, 
Alberto Bresciano; y la secretaría 
de Políticas para personas mayo-
res, Patricia Mojica.

Continúa la campaña de forestación 
‘Un árbol para mi vereda’

Con la intención de generar conciencia sobre la función vital de los 
árboles en el ecosistema, la municipalidad de Icho Cruz lleva adelante 
la campaña de forestación ‘Un árbol para mi vereda’. 
El programa surgió dentro del conjunto de iniciativas lanzadas por 
el municipio ‘en su permanente compromiso con el cuidado del am-
biente y la promoción de la calidad de vida’. 
‘Todos pueden sumarse a esta acción para colaborar en la creación de 
un ambiente más saludable y sostenible para todos, partiendo de la 
premisa de que juntos podemos lograr un cambio positivo en nuestra 
localidad’, expresaron las autoridades. 
Para participar de esta iniciativa, los interesados pueden inscribirse a 
través del siguiente link: 
https://forms.gle/bMuwxVtPwTud9so67
Por último, desde la municipalidad agradecieron a los vecinos que ya 
se anotaron en el programa destacando ‘la excelente predisposición y 
el buen trabajo del personal a cargo de las tareas’.

Avanza la renovación de 
veredas en la avenida Argentina 
La municipalidad de Icho Cruz informó que avanza la renovación de 
veredas de la avenida Argentina en el marco de un plan integral de or-
denamiento y mejoras del espacio público que se viene implementando 
en distintos sectores de la localidad.  
En próximas etapas las obras continuarán a lo largo de la avenida prin-
cipal hasta la esquina de la calle Entre Ríos. 
Las tareas consisten en la nivelación y el adoquinado de las veredas, la 
instalación de nuevas luminarias, la construcción de rampas para per-
sonas con movilidad reducida y la colocación de árboles de especies 
autóctonas. 
‘Estos trabajos no solo mejorarán el aspecto visual de nuestra avenida 
principal, sino que también permitirán ordenar la movilidad en gene-
ral, optimizando las condiciones de circulación, seguridad y accesibili-
dad’, valoraron desde el municipio.Cuesta Blanca: tras los incendios, la comuna 

convoca a recuperar el bosque nativo
La comuna de Cuesta Blanca lan-
zó, luego de los incendios regis-
trados en octubre, una serie de 
medidas y recomendaciones para 
recuperar el bosque.
Sobre las especies quemadas se 
pide dejar arbustos y árboles en 
pie, ya que pueden rebrotar y las 

aves los usan como ‘perchas’ y dis-
persan sus semillas, contribuyen-
do a la restauración natural.
Se aconseja, además, cuidar y plan-
tar las especies nativas como manza-
no de campo, sen de campo, espini-
llo, molle, lagaña de perro, durazno 
de campo, chañar y algarrobo.

En relación a la fauna nativa se re-
comienda, en el caso de encontrar 
animales lastimados, llamar a la 
Policía Ambiental al 3513108709.
También se sugiere dejar come-
deros y bebederos a la vista para 
que las aves y animales de paso se 
alimenten.

La obra
La obra, estratégica para el saneamiento de toda la cuenca del Lago 
San Roque, contempló la ejecución de: 
1 planta de tratamiento de líquidos cloacales, con capacidad de trata-
miento instalada de 5570m3/día.
1 estación de bombeo de líquidos cloacales.
1.200 metros de cañería de impulsión de líquidos cloacales.
5.049 metros de cloaca máxima.
73 bocas de registro en la red cloacal. 
El sistema de depuración del líquido cloacal, además, contempla el 
tratamiento terciario para abatimiento de fósforo, que es motivo de 
eutrofización del lago San Roque.

San Antonio: sigue vigente una amplia moratoria
La municipalidad de San Antonio 
de Arredondo recordó que se en-
cuentra vigente la posibilidad de 
acceder a la moratoria de las deu-
das vencidas al 31 de julio de este 
año, con la posibilidad de obtener 

una quita del 100% de los intereses 
punitorios. 
Las categorías donde se aplica el 
beneficio, son las siguientes: Tasa 
Servicio a la Propiedad; Automo-
tores; Comercio e Industria; Ce-

menterio; y Obras Privadas.
Para acceder al plan de pagos los 
interesados deben acercarse a la 
sede de la municipalidad de San 
Antonio de Arredondo, sita en 
avenida Cura Brochero 2305.

Icho Cruz
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Villa Carlos Paz replicó la tendencia 
nacional, vivió el finde XXL de octubre 
a pleno y ya piensa en el verano

Como sucedió en prácticamente todos los destinos turísticos del país, Villa 
Carlos Paz vivió con excelente ocupación el fin de semana extra largo de 
octubre.
De acuerdo a lo informado por la Agencia Córdoba Turismo, en la provin-
cia el promedio de alojamiento fue del 90%, con picos de ocupación plena 
en algunos destinos. Como por ejemplo en Villa Carlos Paz, donde se re-
gistró el 98,8%.
A nivel nacional, la Confederación Argentina de la Mediana Empresa 
(CAME) precisó que durante el finde XXL por el Día del Respeto a la Di-
versidad Cultural, viajaron por el país 1.500.000 de turistas y gastaron $ 
111.145 millones, con una suba del 8,3% de gasto promedio a valores cons-
tantes en la comparación interanual.
La entidad atribuyó este fenómeno turístico al impulso del Previaje, el pro-
grama turístico impulsado por el gobierno.
Los centros más concurridos fueron Salta, Mar de las Pampas, Mar del 
Plata. Sierra de la Ventana, Villa General Belgrano, Esteros del Iberá, San 
Rafael, Villa de Merlo, Bariloche, Puerto Madryn, Esquel y Gualeguaychú, 
casi todos con plena ocupación.
Ahora, y aun cuando en noviembre queda el último fin de semana largo 
del año por el Día de la Soberanía Nacional, las expectativas turísticas ya se 
trasladan a la temporada de verano.
‘Siempre somos optimistas, pero sin dejar de reconocer que la realidad nos 
golpea a todos’, dijo a VillaNos Radio Carolina Sacilotto, presidenta de la 
Asociación Hotelera y Gastronómica de Villa Carlos Paz (ASHOGA).
En este sentido planteó que, ‘por un lado, respecto al tipo de cambio, la 
salida al exterior es más difícil y eso dejaría mejor posicionado el turismo 
interno; pero por otro, nuestro turista del segmento clase media puede que-
dar muy complicado hacia fin de año con la situación de incertidumbre que 
estamos atravesando’.
‘A nivel general pensamos que podemos tener una buena temporada si no 
se descarrila todo de acá a diciembre’, señaló.

En el marco de la Feria Inter-
nacional de Turismo que se 
concretó recientemente en 

Buenos Aires, y por medio de FE-
HGRA como máximo organismo 
federado, la Asociación Hotelera y 
Gastronómica (ASHOGA) rubricó 
su compromiso de trabajar contra 
la informalidad.
El acuerdo fue firmado en conjun-
to con el presidente de FEHGRA, 
Fernando Desbots, el intendente de 
Villa Carlos Paz, Esteban Avilés, y la 
presidente de ASHOGA, Carolina 
Sacilotto.
Los dirigentes se comprometieron 
a trazar políticas que permitan de-
tectar la comercialización de es-
tablecimientos fuera de la ley y las 
ordenanzas vigentes, a los fines de 
terminar con uno de los principales 
flagelos que promueve la compe-
tencia desleal y tiñe a los destinos 
turísticos de inseguro.
“Estamos frente a un momento his-
tórico y de profundo compromiso 
tanto con el sector público como 
con el privado, porque por primera 
vez en nuestra ciudad avanzamos 
seriamente hacia un marco de con-
tención para quienes comercializan 
y trabajan de acuerdo a lo que el Es-
tado exige”, expresó Sacilotto.
El convenio busca aplicar una he-
rramienta que FEHGRA pone a 
disposición de las filiales, y por 
primera vez en Córdoba, para el 
control y la fiscalización del alo-
jamiento informal con el aval del 
departamento ejecutivo municipal.

En tal sentido la institución incorpo-
ró un software con geolocalización 
que busca combatir la actividad in-
formal, el que pone a disposición de 
nuestra ciudad.
Otra de las medidas fue la creación 
del portal ReservArAlojamiento, que 
lanzó dicha federación. Esta platafor-
ma nació con el espíritu de contra-
rrestar la oferta informal que hay en 
el país, y lo que propone es ser una vi-
driera para todos esos hoteles o alo-
jamientos que no comercializaban de 
manera online y estén correctamente 
registrados.
“Nos complace coincidir con el in-
tendente Esteban Avilés en esta lucha 
histórica que la Asociación Hotelera 
viene llevando adelante hace años y 
que ahora encuentra en el sector pú-
blico la voluntad para hacerle frente”, 
agregó la presidenta de ASHOGA.
Sostuvo, asimismo, que, “siempre es-
tuvimos convencidos que era funda-
mental la voluntad política y a través 
de este convenio de colaboración en-
tre FEHGRA, ASHOGA y la muni-
cipalidad, contaremos con las herra-
mientas para trabajar la informalidad 
del sector, que permita un crecimien-

to sostenible de nuestra actividad, el 
principal motor económico de Villa 
Carlos Paz”.
Por su parte, Avilés destacó el tra-
bajo de ASHOGA y planteó que, 
“es muy importante que Carlos 
Paz haya liderado esta gestión con 
FEHGRA que nos brinda una he-
rramienta muy importante para 
terminar con la actividad informal”.

Para el verano
En diálogo con VillaNos Radio, Sa-
cilotto destacó que en Villa Carlos 
Paz “vamos a ser los primeros en 
desarrollar esta metodología”, y afir-
mó que se está trabajando para ver 
si ya se puede implementar en esta 
temporada de verano.
“No hablamos de prohibición si no 
de regularización del alojamien-
to informal, para poder competir 
en iguales condiciones”, aclaró. Y 
apuntó contra “las grandes estruc-
turas que tienen un sistema de co-
mercialización como un hotel y no 
están habilitadas como tal”.
“Es una escala mayor, la que destru-
ye la plaza y hace daño. El foco está 
puesto ahí”, insistió.

‘Por primera vez avanzamos seriamente hacia un marco de contención para quienes comercializan y 
trabajan de acuerdo a lo que el Estado exige’, sostuvo Sacilotto.

ASHOGA, FEHGRA y el municipio firmaron acuerdos
para combatir el alojamiento informal en Villa Carlos Paz
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“El mejor amigo del Bombero”
(Cabalango, 11 de 

octubre de 2023)

La patita de Scooby se posa 
con ternura perruna en la 
pierna (aunque me encanta 
decir pata) de Javier, como 
declarándole amistad eterna.

Son, el can y el bombero, 
grandes amigos, aunque se 
conocieron recién el día an-
terior.

La noche del martes 10 de 
octubre no era la mejor de 
las noches para estar en Ca-
balango. Todo ardía. Un in-
fierno en un paraíso serrano.

Los bomberos de un lejano 
destacamento llegaron para 
salvar la casa (y la cucha) 
donde vive Scooby y su fami-
lia… y la salvaron nomás.

Al día después, todo era ce-
nizas en derredor del hogar, 
pero la construcción y sus 
moradores (dos humanos y 
dos caninos) estaban bien. 
Todos cansados, pero bien.

Scooby vio llegar por la ruta 
a la camioneta del cuartel de 
‘Los Cóndores’, Calamuchi-
ta, y entrar nuevamente al 
predio. En el acto empezó 
a ladrar como hacen todos 
los perros, pero les aseguro 
que… distinto.

El bombero Javier y sus dos 
compañeros bajaron a salu-
dar al matrimonio del hogar 
salvado la noche anterior y… 
lean bien esto: ¡A agradecer 
la hospitalidad, comida y 
baño (ducha incluida) post 
infierno!!!

La cara de los dueños de casa 
era de asombro total. Eran 
ellos quienes querían (y de-
bían) darles las gracias por el 
rescate y el trabajo abnegado 
contra las llamas que todo 
devoraban a su paso.

Mudo testigo de la escena, 
veo y escucho los cruces de 
gratitudes y al mirar para 
abajo, veo la escena que resu-
me todo. Y me late que es ‘La 
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En el lugar que él llama Los Puentes, Carlos Nicandro Paz, jefe polí-
tico del departamento Punilla, Teodoro Boelieau y Camilo Richmon, 
abren un lugar para comer y beber en el pueblo. Más tarde se conver-
tirá en el hotel Carlos Paz en la esquina de 9 de Julio y General Paz

Con esfuerzo e ingenio como única tecnología se instala la ‘Vía Blanca’ 
en avenida Uruguay, Ruta Nacional 20.
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Los extensos campos donde hoy es barrio Santa Rita del Lago era el 
escenario elegido para las famosas carreras ‘cuadreras’. Los mismos 
terrenos tuvieron siempre que ver con carreras, pronto para motoci-
cletas y más tarde el automovilismo.
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Foto de Hoy’.

¿A que sí?!?

Scooby, callejero por derecho 
propio, nacido en Miramar, 
adoptado y morador de Ca-
balango hace un ‘pirulo al sol’ 

y Javier, Bombero Volunta-
rio del destacamento de ‘Los 
Cóndores’, en la bella Cala-
muchita, antes de volver a su 
casa.

Queda todo en Córdoba.


